
 

ATA Nº 50 – Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo de 

São José do Barreiro, SP – COMTUR. 

No dia 16 de maio de dois mil e vinte e três, no Centro Administrativo da 

Prefeitura Municipal de São José do Barreiro, SP, às 17h30, em 

atendimento à convocação enviada por meios eletrônicos pelo Presidente 

Executivo do Conselho, João Lutz, deu-se início à reunião ordinária do 

COMTUR. 

Segue a pauta da reunião: 

1) Abertura formal pelo presidente 

2) Leitura da correspondência recebida e expedida 

3) discussão e votação da pauta do dia : 

3.1) Apresentação do app da cidade 

3.2) Lei do centro histórico 

3.3) Estudo para revisão do Regimento Interno do COMTUR 

3.4) plano diretor municipal diante da assinatura do contrato de execução 

da obra de asfaltamento da RJ161 que prevê a conclusão das obras em 18 

meses 

3.5) Projetos DADE 

3.6) Atualização calendário de eventos 

3.7) Sistema de vídeo-segurança municipal 

3.8) Conselho Municipal do Meio Ambiente 

4) palavra aberta aos membros do conselho (assuntos gerais) 

5) comunicados da presidência 

6) encerramento 

Sem ofícios. 

O App de São José do Barreiro foi apresentado por Márcio Xavier. Paula 

comentou que os atrativos da cidade estão ali divulgados. Mais 

informações, a indicação é para os guias locais cadastrados. Só é indicado 

no App o profissional cadastrado. 



Paula - A lei de preservação do centro histórico está no setor de cadastro 

fazendo o levantamento dos imóveis, depois segue para o setor de 

engenharia e assim, dar andamento a este processo. O que demanda mais 

tempo é a audiência pública. A minuta desta lei já foi disponibilizada no 

grupo do Comtur. 

Junior – sobre a lei que rege o Comtur, comentou sobre pontos importantes 

e necessários da participação do Conselho nas decisões e projetos turísticos 

da Prefeitura. Alessandra comentou que as atuais reuniões do conselho 

estão com pouca participação. E todos os projetos orçados para o Dade 

estiveram em debate no Conselho. 

Paula – o plano diretor é um trabalho de orçamento alto e hoje a prefeitura 

está procurando uma maneira de realizar este projeto. 

O prefeito com a fala, comentou sobre o banheiro público na igreja mas 

precisa, antes de qualquer coisa, conversar com o padre. Comentou sobre 

os valores disponibilizados pelo Dade e quanto será contingenciado. Fez 

sugestões para verba do Dade: o calçamento da estrada Pau D’alho/São 

Francisco, mirante na torre do celular, este ainda tem de ver a doação do 

terreno, e o centro de eventos, este conta com a verba do deputado Marco 

Bertaioli de R$700mil mas, não é o suficiente para executar um projeto tão 

robusto. A Rampa de decolagem precisa de um estudo para melhorar o 

acesso. O Prefeito comentou também que no Dade2022 a obra de 

adaptação técnica da rampa já está licitada. Alessandra comentou que o 

Centro de Eventos e banheiros público, são prioridades. O Prefeito falou 

ainda que o sistema de vídeo-monitoramento está operando 100%, porém 

em teste, o convênio com a polícia está sendo finalizado. Sobre a RJ 161 

que liga Resende a São José do Barreiro, foi indagado sobre o policiamento 

fixo na divisa de estado. Respondeu que o governo estadual não tem 

condições de manter a estrutura e que a polícia rodoviária estadual está 

com trabalho intenso nas saídas de Arapeí e São José do Barreiro. Sobre a 

lei para o conselho de meio ambiente, não houve tempo para analisar. E 

que foi marcada uma audiência com o Governador Marcílio para tratar de 

resíduos sólidos. 

Calendário para o segundo semestre ainda não está definido. 

A reunião se encerrou as 19h10. Eu Sônia Maria Dietrich Paes Leme, 

secretária do Comtur, redigi e dou Fé. 

Estavam presentes : 



Sônia Paes Leme, Simone Franco, Alice Lutz, Alexandre do Prado, Lucas 

Aurélio, João Lutz, Dalton Branco, Alessandra Jeszenki, Rogério 

Rodrigues, Otávio Augusto, Ana Paula Almeida, Alexandre Braga, Lauro 

M Cavalcanti, Juliana Braga, Andrea Torino Mendes, Juliana Ribeiro e 

Luiz Fernando. 

On line – Israel Junior, Marcelo Guimarães, Wilson Martins, Solange 

Almeida, Roberto Marcolino, Sônia Paes Leme. 


